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FECHA: Septiembre 28 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Centímetros más y muere” 

 “Protestan policías vs alcalde de Huejutla” 

 “ONG´s exigen que abortos sean legales”  

 “Mujeres de Hidalgo insisten en el aborto”  

 
“Ediles falsifican facturas: ASEH” 

 
“Dañado, más del 50% de cultivos”  

 
“Rodarán cabezas tras fuga de reo en el penal” 

 “Impulsan activistas legalizar interrupción del embaraso” 

 “Urgente instalar rellenos, expone la Profepa ante incumplimientos”  

 
“Se divide Corte en debate por aborto”  

 
“Va SEP por oootro  plan enciclopedia”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Acción Nacional someterá a sus alcaldes a revisión de gobierno: Alejandro Moreno Abud, recién elegido 

presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, realizará una revisión a los trabajos de los Comités Directivos en 

todos los municipios donde el blanquiazul tenga presencia, además se analizarán los trabajos de los alcaldes panistas y 
los electos recientemente en las elecciones del pasado tres de julio.  “Vamos a revisar a los Comités Municipales, a los 

acaldes, porque estaremos al pendiente para que tengamos un mejor gobierno, desde los municipios hasta el gobierno 
estatal”, refirió el dirigente estatal del blanquiazul.  Sin embargo, Moreno Abud recalcó que el análisis de los trabajos al 

interior de los organismos del blanquiazul en el estado, no aplicará a manera de “limpia” de funcionarios de Acción 
Nacional. “No es limpia, nosotros tenemos estatutos y reglamentos que les dan una vida de tres años a los comités 

municipales y a las delegaciones municipales igual, somos muy respetuosos de la vida orgánica del Partido Acción 

Nacional”, refirió.  De acuerdo con el líder del panismo hidalguense, quien se encargará de revisar las problemáticas en 
los comités municipales y con los presidentes municipales es Juan Carlos Robles Acosta, recién nombrado titular de la 

Secretaría de Acción de Gobierno del PAN. “Él (Robles Acosta) ya tiene experiencia en ese ámbito. Vamos a revisar el 
tema de los alcaldes porque nosotros estaremos muy al pendiente de los alcaldes y de los presidentes municipales 

electos para que puedan trabajar en la administración de sus municipios”, detalló.  Agregó que en Acción Nacional 

“estamos para llevar esos grandes acuerdos que nos generé unidad en nuestros comités municipales y cada uno de los 
secretarios tenemos la obligación de servirlos y orientarlos”.  El recién electo presidente del CDE del PAN también llamó a 

la unidad de los panistas de cara a la elecciones presidenciales de 2012. Por el momento, junto con sus secretarios el 
dirigente lleva a cabo una gira por los 84 municipios del estado para reorganizar las filas de su partido en las localidades 

y así enfocar todo el apoyo a quien sea el candidato del PAN a la presidencia de la República. “Desarrollaremos todo el 
plan que tenemos previsto y realizamos una gira por todo el estado, para analizar la situación política en las estructuras 

municipales donde somos gobierno y donde ganamos la elecciones, pero también hacer una revisión minuciosa donde el 
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PAN perdió en los comicios del 3 de julio pasado”, finalizó Alejandro Moreno Abud, líder del PAN en Hidalgo.  (Misael 

Zavala, página 11) 

Milenio-Fayad aspira a convertirse en senador de la República: En la carrera rumbo a las elecciones federales de 

2012, Omar Fayad Meneses, presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aceptó que quiere ser senador de 
la República en la siguiente administración, sin embargo aclaró que las candidaturas serán decididas por el Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN) priista.  “Lo he dicho con toda claridad, si me preguntan que si estoy buscando la senaduría, 

diría que no estoy en ese proceso”, pero “si me dicen que si quiero es una pregunta distinta, sí me gustaría y sí quiero, 
pero no puedo estar buscando algo que no depende que yo lo busque”, declaró.  El también legislador federal adelantó 

que será el 8 de octubre cuando se decida el método por el cual se elegirán a los candidatos a senadores, diputados 
federales y presidente de la República. “Depende de decisiones del Comité Nacional del PRI y de decisiones importantes 

que tenga que ver el priismo a nivel nacional para saber a quién deba abanderar en las candidaturas federales”, sostuvo. 
Recalcó que no busca posicionarse para contender en las elecciones del primero de julio del siguiente año como aspirante 

a la senaduría, “no me he movido, ni me voy a mover”, dijo.  “Si se da la oportunidad aceptaría con muchísimo gusto 

porque me encantaría ser senador, pero del dicho al hecho hay un largo trecho porque no depende de mí, depende del 
priismo del estado de Hidalgo y de una estrategia nacional que sepa a quién quiere el PRI nacional postular para 

acompañar al futuro candidato a la presidencia de la República”, agregó Fayad Meneses.  El líder de los priistas en 
Hidalgo sostuvo que ya ha sido alcalde, diputado federal en dos ocasiones, dirigente del PRI, regidor, entre otros cargos, 

por lo que podría buscar un lugar en el Senado de la República. Después de decidir el método de elección de candidatos 

priistas, que será el 8 de octubre, el PRI tratará de construir candidaturas de unidad y no ir a contiendas que dejarán 
divisiones y poco tiempo para resanarlas rumbo a la posibilidad de regresar a la presidencia de la República. “Es 

absolutamente claro, no me estoy auto encartando ni me auto destaparía”.  Claves-Renovación  • EL PRI en Hidalgo 
está en el proceso de renovación de comités municipales, como lo hizo con el Comité de la capital del estado, donde 

quedo como presidente del PRI Pachuca Bernardo Arista. • “Voy a la renovación de 55 Comités Municipales del PRI en 
distintas regiones del estado, a fortalecer la estructura territorial del partido”, dijo Omar Fayad Meneses. • “Estoy 

organizando los foros de la Fundación Colosio a fin de armar la plataforma electoral”, concluyó el también integrante del 

Congreso de la Unión por el distrito de Huejutla que incluye varios municipios. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PT manda a estudiar a 67 regidores electos: Al menos 67 regidores y síndicos del Partido del Trabajo (PT) 

electos en las elecciones del tres de julio pasado, serán sometidos a cursos de capacitación para aprender los temas 

básicos de los cabildos municipales y buscar presupuestos participativos en las siguientes administraciones.  Mariano 
Torres L´estrade, dirigente del partido de la estrella en Hidalgo, informó que a partir de octubre se realizarán dos cursos 

por mes para todos los síndicos y regidores petistas que alcanzaron el triunfo en las urnas y que tomarán posesión el 16 
de enero de 2012.  “También concentrando el número de regidores que va a tener el PT, habremos de iniciar algunos 

talleres para implementar los temas básicos que se tiene que ver en los cabildos y organizarlos”, dijo el líder estatal del 
PT. En días pasados, también los seis alcaldes electos del Partido del Trabajo asistieron a las aulas para aprender todo lo 

relacionado al desempeño de un gobierno municipal.  “Habrá una responsabilidad absoluta de quienes van a ser los 

próximos presidentes municipales y también los próximos funcionarios, hablando de los síndicos y regidores, que 
tendremos más de 65 en todo el estado. Iniciamos los cursos con los presidentes municipales, en este mes de octubre 

podamos empezar con los síndicos y regidores”, detalló Torres L´estrade.  Los cursos están diseñados para que se tome 
en cuenta al partido de la estrella en las decisiones importantes, como en el presupuesto, que será participativo en los 

municipios donde el PT tenga presencia, además de respetar lo prometido en la plataforma electoral.  “Queremos que se 

tomen en cuenta las propuestas del PT, que vayamos a buscar este presupuesto participativo en los municipios, estamos 
organizando estas capacitaciones. Vamos muy bien, de hecho tenemos diálogos directos con los municipios”.  (Misael 

Zavala, página 11) 

Crónica-Sancionará o expulsará PAN a servidores: En caso de comprobar que los alcaldes de extracción panista no 
siguen la plataforma política y principios del partido, serán sancionados con una amonestación o incluso con la expulsión 

de las filas del Partido Acción Nacional (PAN), sostuvo el secretario de Acción de Gobierno del Comité Directivo estatal, 
Juan Carlos Robles. Explicó que el área que ahora representa es encargada de revisar que todos los funcionarios 

emanados del PAN, ya sean regidores, síndicos, alcaldes o diputados locales, se apeguen a los principios de doctrina, 
estatutos y reglamentos del partido durante su desempeño gubernamental. Sin embargo, trascendió la información que 

el alcalde blanquiazul de Huejutla, Alejandro Nava, despidió a tres funcionarios municipales sin causa aparente, además 

de conflictos con la policía local y diversas irregularidades en las arcas financieras. Otros señalamientos son para el edil 
de Tlaxcoapan, José Antonio García, quien es criticado por actitudes supuestamente indiferentes en los asuntos de 

seguridad pública y gestión de obras. “Hemos escuchado de las irregularidades, pero desconocemos a detalle lo 
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sucedido; la siguiente semana todos los alcaldes panistas en funciones serán citados para evaluar su gestión y 

resultados, luego habrá un análisis sobre las posibles sanciones que tomaremos”. Destacó que la intención del 

secretariado entrante es promover la unidad y trabajo, pero sobretodo mejorar la comunicación al interior del instituto. 
(Gabriela Porter, página 05) 

Síntesis-La coyuntura nacional va primero: De apariencia joven y con clara reacción a los retos inmediatos; con 

discurso firme y sin titubeos; como ferviente pregonero de las acciones del mandatario federal, y con las tablas 
suficientes para encabezar un proyecto político de grandes dimensiones, así se muestra Alejandro Moreno Abud… así 

como convenció a 33 de 57 delegados para que lo ungieran presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción 
Nacional. En las oficinas que hace no mucho ocuparan Gonzalo Trejo Amador y Raimundo Ordóñez Meneses, en ese 

orden, sus antecesores inmediatos, el político de 39 años asume la gran responsabilidad que la coyuntura actual le va a 
representar, al dirigir los destinos en la entidad del partido que tiene como su meta más obsesiva refrendar la Presidencia 

de la República en 2012. Fiel a los mandamientos que impone la institucionalidad, Moreno Abud no se declaró 

abiertamente a favor de ninguno de los tres candidatos que aún quedan en la competencia interna por ganar la 
candidatura presidencial del blanquiazul: Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero Arroyo y Santiago Creel Miranda. 

“Como Alejandro Moreno todavía no me defino”, citó. Sobre lo que sí anticipó que hará en torno a la disputa interna de 
Acción Nacional, en la búsqueda de conseguir, por tercer sexenio consecutivo, encumbrar a un panista en la silla 

presidencial, será “hacer todo lo posible para que los tres candidatos tengan las mismas condiciones de igualdad y de 

equidad en la elección interna. Es decir, que todos tengan el piso parejo. Nosotros tenemos que ser muy respetuosos y 
muy democráticos con todos”. A pesar de las encuestas, que tienen a cualquiera de los tres posibles candidatos del PAN, 

muy por debajo de los otros aspirantes de PRI y PRD, sobra decirlo: Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, 
o Enrique Peña Nieta y Marcelo Ebrard Causabón, Alejandro Moreno tiene plena confianza que “con cualquiera de ellos 

tres, vamos a ganar la Presidencia de la República” (Jorge Escamilla, página 07) 

Criterio-Pachuca y Tulancingo, claves para el tricolor: El PRI debe considerar a los afiliados con trayectoria y 
militancia probada, que sea reconocida por la ciudadanía para alcanzar el triunfo en las próximas elecciones, "porque las 

sorpresas de último momento serían desastrosas, consideró Alfredo Tovar Gómez. El dirigente estatal de la 
Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) planteó que sólo de esa manera podrán ganar distritos 

federales electorales, difíciles como son Pachuca y Tulancingo. Tovar Gómez consideró que en estos momentos, ya 

ninguno de los distritos es fácil ganarlo, pero primordialmente esos dos, se han caracterizado por tener condimentos 
especiales que hacen la contienda todavía más fuerte. En la anterior elección, en donde citó como ejemplo a Pachuca, se 

unieron el PAN y el PRD, lo que hizo todavía más difícil la pelea electoral; sin embargo, se alcanzaron triunfos. Por ello, 
dijo que hay la confianza que los aspirantes serán elegidos entre esa clase política que tiene experiencia y sobre todo una 

fuerte presencia entre los hidalguenses. "Los que han mencionado en los medios de comunicación tienen fortaleza en su 
formación y en su presencia en todos los rincones, eso nos garantizaría triunfo", consideró. Tovar Gómez anunció que, 

junto con ello, también deben realizar un doble trabajo de posicionamiento y estrategias para convencer a los 

hidalguenses que son la mejor propuesta electoral. Consideró que ya se cuenta con una imagen fuerte que buscará la 
Presidencia de la República.(Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Confía Fili en conseguir la presidencia: Filiberto Hernández Monzalvo, presidente municipal electo de 

Mineral de la Reforma, descartó que pudiera buscar a quien fuera su adversario, el panista Luis Baños, "si el señor nos 
busca, lo vamos a atender", pero aclaró que será bajo una agenda de propuestas muy específicas que beneficien a todos. 

Confía que la Sala Regional de Toluca ratificará el triunfo que le obsequió el Tribunal Electoral del Poder Judicial del 
Estado de Hidalgo (TEPJEH), al invalidar dos casillas que fueron suficientes para revertir el triunfo que había alcanzado 

originalmente el candidato de la alianza Hidalgo nos Une, Luis Baños, en las urnas el pasado 3 de julio. La estrecha 

comunicación que sostiene con sus abogados, según Hernández Monzalvo, le ha permitido estar al tanto del juicio que 
desahogan los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y confía que sea antes de que 

termine octubre cuando dicten el veredicto. Entre algunas de las probanzas que han aportado, están las evidencias de la 
operación de actores de otros estados e incluso de otros países; del turismo electoral; de las nóminas del funcionario 

encontrado en la casilla de manera irregular, así como muchas evidencias signadas por el agente del Ministerio Público y 
de fedatarios públicos. Sin embargo, dijo Filiberto Hernández, ya debe ser superada esa etapa, y en ese sentido anunció 

que ya realiza la planeación de las obras que realizará en su gobierno municipal. "No voy a llegar a saber qué hacer, ya 

estoy estudiado, y sólo comenzaremos a trabajar con todos los habitantes de Mineral de la Reforma", dijo. Habrá, como 
primera obra, un programa agresivo de repavimentación en todo el municipio, tanto en las zonas tradicionales como en 

los fraccionamientos. Junto a ello, se habrá de desarrollar un plan de vigilancia que permita brindar la seguridad a todos 
los vecinos de este municipio. (Jorge Martínez, página 04) 
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Criterio-Precisa PRI estrategias electorales para octubre: Una vez que sea formalizado el Consejo Político 

Nacional, el próximo 8 de octubre, pondrán en marcha su estrategia electoral con miras a 2012. Conforme al cronograma 

tentativo que manejan, el mismo sábado llegarán a las conclusiones de la consulta realizada por la Fundación Colosio. 
Este artificio será llevado a foros regionales durante una quincena a partir del 10 de octubre, en todo el país. Y antes de 

concluir ese mes, se realizará la presentación formal del programa. Será hasta el 18 de noviembre cuando el PRI emita 
su convocatoria para seleccionar candidatos a puestos de diputados federales, senadores y Presidente de la República. 

Antes de concluir noviembre estará el periodo de registro de precandidatos, para que luego del 18 de diciembre arranque 

la contienda interna.(Jorge Martínez, página 04) 

El Independiente-Desprendido Habib donó dinero para construir lujosa sede del PRI: Alejandro Nicolás Habib, 

presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH), fue uno de los más de 500 priistas que aportaron recursos para la 
construcción del nuevo y lujoso edificio del PRI ubicado en un predio localizado en la avenida Luis Donaldo Colosio, 

donado por Salomón Hernández, padre de la diputada federal Paula Hernández Olmos. Allí tiene su corazoncito Prueba 

de ello es que el nombre de Alejandro Nicolás Habib aparece en el listado de donantes colocado en seis paneles de vidrio 
instalados en la planta baja de la sede priista, tal y como lo verificó este medio de comunicación. El nombre del actual 

presidente del Tribunal Estatal Electoral es el segundo de las letras "h", precedido por el de Habib Karam Tufic. Aunque 
para la gente que visita la sede priísta es algo "habitual" ver el nombre de Habib junto con el de otros militantes, el 

hecho de que el también notario público sea titular del Tribunal Electoral pone en duda su imparcialidad. Sobre todo, a 

causa de las dudas que provocó la anulación de una casilla en el municipio de Mineral de la Reforma, donde por escaso 
margen había sido declarado triunfador el panista Luis Baños, a quien el tribunal local revocó la constancia de mayoría al 

anular una casilla y dio el triunfo al priista Filiberto Hernández. Jorge Miguel García Vázquez, secretario del Comité 
Directivo del PAN en Hidalgo, señaló "es obvio que la aparición del nombre del presidente del TEH en el listado es 

muestra de que el señor cumplía como buen militante con sus cuotas, ordinarias o extraordinarias, tal como hacen todos 
los militantes de todo partido político", dijo. Dudosa "neutralidad" "Pero el detalle es que esa militancia, que fue premiada 

con la inclusión de su nombre en la pared de cristal, pone en duda la manera en que se han llevado al cabo los procesos 

de análisis de los resultados de la pasada elección para renovar las alcaldías", sentenció. Dijo que el hecho de que Habib 
aparezca como donante es una causal para impugnar el resultado en Mineral de la Reforma: "es un asunto de tipo ético y 

moral, ya que no se puede ser parte y juez de una elección", externó. Lo importante es averiguar cuánto o qué aportó 
Habib y el origen de esos recursos, que se esclarezca si eran propios o públicos, añadió. (Ricardo Montoya, página 

05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Exigen despenalizar el aborto en Hidalgo: Organizaciones de la sociedad civil hicieron un llamado a las 
autoridades hidalguenses, en especial al Congreso local, para despenalizar cuanto antes el aborto en el estado y para 

poner un alto a la criminalización de las mujeres que recurren a la interrupción del embarazo. El Pacto por la Vida, la 

Libertad y los Derechos de las Mujeres en Hidalgo, que aglutina a las organizaciones Constituyente Feminista de Hidalgo, 
Asociación Mexicana de Mujeres Organizadas en Red-Hidalgo (Ammor), Colectiva Feminista Hidalguense, la Red por los 

Derechos Sexuales y Reproductivos (Ddeser-Hidalgo) y también la Academia Hidalguense de Educación y Derechos 
Humanos AC (Acaderh) pidieron a los diputados locales que legislen de inmediato a favor de la Interrupción Legal del 

Embarazo (ILE). Las organizaciones enfatizaron que no están a favor del aborto, pero explicaron que muchas mujeres 
recurren a él en la clandestinidad, lo que pone en riesgo su vida. Alertaron que por las condiciones inseguras en las que 

se practican los abortos clandestinos se pierden vidas de mujeres que pudieron ser atendidas en una institución de salud 

pública en donde no corran peligro. Argumentaron que siempre habrá mujeres que recurran al aborto aunque esté 
prohibido por la ley, por lo que es necesario que se legalice para que no acudan a una práctica clandestina insegura que 

pueda llevarlas a la muerte. Defendieron también el derecho de todas las mujeres a decidir sobre sus cuerpos, de decidir 
cómo y cuándo tener hijos sin que haya una ley que las criminalice, las persiga y encarcele por haber recurrido al aborto. 

“Ninguna persona está a favor del aborto, y quienes estamos de acuerdo con su despenalización defendemos la vida y la 

salud de las mujeres, así como su derecho a decidir si continúan o no con su embarazo, con la certeza de que esta 
decisión no las llevará a la muerte o a la cárcel”, refirieron. “Una ley que penaliza el aborto obliga a todas las mujeres a 

la maternidad, y una ley que lo despenaliza no obliga a ninguna a abortar. Ninguna mujer debe enfrentar una maternidad 
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forzada, ninguna puede ser obligada a abortar”. Señalaron que el mapa del genoma humano determinó que la vida 

humana comienza a las doce semanas, con el inicio de la actividad neuronal, por lo tanto, antes de tres meses la vida 

que debe privilegiarse es la humana, es decir, la de la mujer. En el marco del Día por la Despenalización del Aborto en 
América Latina y El Caribe que se celebra hoy, recordaron que en Hidalgo existen causales por las cuales la interrupción 

del embarazo es legal: violación, malformaciones congénitas, grave riesgo a la salud y peligro de muerte de la madre y 
por pobreza extrema de la madre, pero insistieron que el aborto se debe despenalizar completamente y sin condiciones. 

Sólo en el DF existe una ley desde 2007 que despenaliza el aborto bajo cualquier circunstancia cuando este se realiza 

dentro de las primeras 12 semanas de gestación. Ahí, los servicios de salud brindan por ley la atención a las mujeres y, 
en contraste, hay 18 estados que modificaron su Constitución para penalizar el aborto desde el momento de la 

concepción por presiones de la Iglesia Católica. Ante ello, exigieron al Congreso hidalguense no ceder ante la presión de 
la Iglesia Católica y basar su trabajo legislativo a un Estado laico y científico al respecto de la sexualidad y reproducción 

humana.  Hidalguenses al DF ••• De acuerdo con cifras oficiales del Gobierno del Distrito Federal, 183 mujeres 
hidalguenses acudieron al DF para recurrir a la Interrupción Legal del Embarazo (ILE) desde que se legalizó en 2007 

hasta mayo de este año. La mayoría de ellas tiene entre 18 y 22 años, casi todas solteras y pertenecientes en más del 50 

por ciento a Pachuca, San Felipe Orizatlán y Mixquiahula. Según estadísticas del Sistema de Información de ILE, en 2011, 
en promedio, cada mes cuatro mujeres acuden a realizarse una Interrupción Legal del Embarazo, hasta mayo había 22 

casos. En 2007, cuando entró en vigor la Ley que despenaliza el aborto cuatro hidalguenses se realizaron una 
interrupción legal del embarazo; para 2008 fueron 33; en 2009, 68; en 2010 lo hicieron 56, y hasta mayo de 2011 hay 22 

casos. Del total, 42.9 por ciento tenían entre 18 y 24 años; 28.6 por ciento de 25 a 29 años; 10.7 por ciento de 35 a 39; 

otro 10.7 por ciento de entre 40 y 44 años; un 3.6% de 30 a 34 y sólo 9.6 por ciento eran menores de edad. (Gustavo 
Godínez, página 06) 

Milenio-Su legalización es factible: Ramón Ramírez Valtierra: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 
local, Ramón Ramírez Valtierra, señaló que bajo algunas causas la legalización del aborto es factible, por lo cual, 

esperaran a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se defina en este tema para después discutir la 

iniciativa de ampliar el periodo para realizarse una interrupción legal del embarazo en la entidad. “Hay que esperar el 
fallo, creo que es importante que la ciudadanía, en especial las mujeres estén informadas de lo que es aplicable en 

materia de aborto, hoy está en vigencia la despenalización bajo determinadas circunstancias”. De acuerdo con el ex 
legislador federal, “implica las cuestiones penales, de salud, derechos humanos, estamos en ese proceso del trabajo 

legislativo y por supuesto que se vuelve un factor el fallo que emita la suprema corte”. Aunque lo consideró un tema 

polémico y controvertido, el priista manifestó que abrirán el debate para la despenalización del aborto, luego de que la 
fracción del PRD propusiera una primera iniciativa con la cual se aumenta hasta 12 semanas la posibilidad de una 

interrupción legal del embarazo. La propuesta presentada por la diputada Sandra Ordaz sólo es un primer paso para 
despenalizar el aborto, pues contempla ampliar el periodo de gestación en el cual se lo puede realizar, las 4 causales -

malformación congénita, accidente, violación y riesgo de muerte para la mujer- no serán modificadas. El líder del 

Congreso manifestó que en las próximas semanas convocarán a foros de discusión y análisis entre los diferentes sectores 
de la sociedad. De acuerdo con el ex legislador federal, escucharán las posturas de quienes están totalmente en contra, 

así como de organizaciones civiles que muestran su abierto apoyo a la despenalización del aborto como el Distrito 
Federal. “La diputada Sandra Ordaz tenía mucho interés desde hace algunas semanas para presentar esa iniciativa, es un 

tema muy controvertido, sin embargo, una vez que lo ha presentado, debemos hacer un análisis”. De acuerdo Ramírez 
Valtierra, “se hará a través de consultas responsables para recoger la opinión ciudadana a través de las organizaciones o 

de quienes quieran participar, lo estaremos haciendo muy pronto, creo que lo primero que debemos cuidar es garantizar 

la salud de la mujer”. Además de los representantes de la sociedad civil, señaló que pedirán la opinión de especialistas 
médicos y en derecho, “no soy médico, tenemos que recoger a opinión de los médicos, de los profesionales, tenemos 

que recoger la opinión de los abogados para que también se considere ese parte”. A juicio personal del diputado priista, 
el aborto está justificado en algunas situaciones, “yo diría que hay casos en los que se justificaría. Además, vamos a abrir 

ese debate, esa posibilidad de que aporte la ciudadanía sus opiniones para enriquecer la iniciativa y en su momento se 

estará sometiendo a discusión”.  Claves-Por ley • La fracción del PRD propuso diversas modificaciones al Código Penal, 
para que el aborto sea legal hasta las 12 semanas de gestación, aunque las causales para una interrupción del embarazo 

no serán ampliadas. • De acuerdo con el artículo 158 del Código Penal del Estado de Hidalgo, una mujer tiene derecho a 
abortar por cuatro causas: • Que el embarazo sea producto de una violación, que la salud de la mujer corra peligro de 

muerte, que a juicio de los médicos, el producto presente malformaciones congénitas y que sea resultado de un conducto 
culposa de la mujer. (Ángel Cabrera, página 07) 

Milenio-Congreso analiza regular redes sociales en Hidalgo: El presidente de la junta de gobierno del Congreso 

local, Ramón Ramírez Valtierra, se mostró a favor de reglamentar las redes sociales como Facebook y Twitter para evitar 
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ataques al orden público en la entidad. “No diría penalizarlas, sería más bien reglamentar, creo que fue una decisión muy 

controvertida como lo son otras, es un tema que de presentarlo algún diputado o el Ejecutivo tendríamos que analizarlo, 

más que penalizar es reglamentar su uso”, explicó.  La reciente ley aprobada en Veracruz, que castiga a quien perturbe 
el orden público a través de las redes sociales, es una medida que ha causado controversia en el país, por lo cual, 

consideró que en Hidalgo es necesario realizar un estudio más extenso. Diputados de las principales fracciones 
parlamentarias del Congreso de Hidalgo se mostraron a favor de adecuar para el estado una Ley que regule las redes 

sociales como Facebook y Twitter, similar a la que castiga a quienes alteren el orden público recientemente votada y 

aprobada en Veracruz. Los legisladores de PAN, Nueva Alianza y PRI consideraron que en la entidad es necesaria una 
normatividad jurídica como la del gobierno de Javier Duarte a causa de las amenazas de bomba, que resultan ser 

bromas. Además, señalaron que si bien las redes sociales son un medio de expresión y en México la libertad de expresión 
está garantizada, en mucha de las ocasiones Facebook y Twitter se prestan para denostar y agredir a los entes públicos; 

lo que consideraron peor: generar psicosis en la población. A juicio de Crisóforo Rodríguez Villegas, legislador de Nueva 
Alianza, a causa de las últimas falsas amenazas de bomba a la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) es 

necesario que se tipifique en el Código Penal y castigue a quienes realicen bromas que generen la utilización de recursos 

humanos y materiales. La llamada “Ley Duarte” que causó polémica en la semana porque atenta contra la libertad de 
expresión, podría adecuarse al Código Penal de Hidalgo, “debe ser un delito, tendría que adecuarse como se hizo en 

Veracruz, desde el momento que alguien juega con la tranquilidad ya está cometiendo un delito”. Carlos Alberto Anaya, 
diputado priista señaló: “en las redes sociales te ofenden, te difaman, te acuchillan y no tienes manera de defenderte 

porque no aparece en el Código Penal como delito, creo que sería interesante revisar lo que se propuso en Veracruz”. 

Además, “es espantar a la población, sugestionas a los niños, es algo muy difícil porque atenta contra la integridad, por 
eso es una buena propuesta, no lo habíamos visto de des manera, no lo tenemos en el Código Penal, no es delito, habría 

que analizarlo”. A la idea de crear una ley como en Veracruz, el panista Prisco Manuel Gutiérrez, dijo “por supuesto que 
esa ley se puede adecuar en Hidalgo, es una necesidad”.  Claves-Leyes • Hace unas semanas, el Congreso de Veracruz 

aprobó la Ley de Perturbación que tipifica como delito difundir rumores falsos por cualquier medio de comunicación o red 
social. • Se castigará hasta con cuatro años de cárcel “a quien por cualquier medio afirme falsamente la existencia de 

aparatos explosivos u otros, de ataques con armas de fuego”. • Además de “sustancias químicas biológicas o tóxicas que 

puedan causar daño a la salud”. (Ángel Cabrera, página 10) 

Síntesis-Ediles falsifican facturas: ASEH: Con la presentación de documentos apócrifos, algunos alcaldes pretenden 

comprobar cuentas públicas del ejercicio 2009,  de la cual siete de ellos no han podido justificar alrededor de 20 millones 

de pesos, aseguró el titular de la Auditoria Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), José Rodolfo Picazo Molina, durante su 
estancia de varios minutos en la sede del Congreso local donde acudió a  presentar el  proyecto de iniciativa de 

reglamento interno de la dependencia a su cargo. Picazo Molina manifestó que entre las acciones realizadas por los 
alcaldes en funciones para aprobar las auditorías, se encuentra la presentación de facturas y documentos apócrifos de la 

plaza de Santo Domingo, de la ciudad de México. En ese sentido manifestó que con ese tipo de acciones los ediles tratan 

de evitar algunas revisiones, y al mismo tiempo aseguró que los documentos son detectados ya que hay coordinación con 
la Secretaría de Hacienda, para dar seguimiento a la existencia de los proveedores,  por lo que no es posible que este 

tipo de documentos puedan pasar como válidos. "Otra de las acciones que han registrado los ediles para evadir sus 
responsabilidades es la modificación de la obra pública, por ejemplo, si tienen que realizar una carretera de determinada 

extensión, le quitan 20 centímetros que eso es mucho en dinero y material, pero en esos casos también es fácil detectar 
esas acciones". Luego de manifestar que  a la fecha son siete alcaldes, del PRI, PT, PVEM y PRD los que no han podido 

comprobar alrededor de 20 millones de pesos, el auditor aseguró que una de las propuestas presentadas ante el 

Congreso del Estado a favor de los alcaldes es trabajar para empatar los tiempos de auditoría con las administraciones de 
los ediles, ya que se piden las comprobaciones cuando los alcaldes ya terminaron su periodo, lo que equivale a dejarlos 

en un estado total de indefensión. Finalmente manifestó que  tampoco hay posibilidades de que se pueda dar un acto de 
corrupción de los auditores hacía los ediles,  ya que en la ASEH funciona un órgano interno de auditoría para garantizar 

que no se registre ninguna anomalía entre los funcionarios de esta dependencia y los ediles. (Jaime Arenalde, página 

03) 

Criterio-Atacan a policías con una granada: Un muerto y tres heridos fue el saldo de un enfrentamiento entre 15 

policías estatales y por lo menos seis delincuentes, luego de que estos hicieran estallar una granada. El evento se suscitó 
después de que un grupo de personas robara una camioneta en la gasolinera denominada Jiménez, en San Felipe 

Orizatlán. Después de ser interceptados por un grupo de por lo menos 15 policías en un retén, los delincuentes hicieron 

estallar una granada, lesionando a dos policías ministeriales y uno de Fuerza de Tarea, en la comunidad de Txititla, 
Huejutla. De acuerdo con las autoridades, un delincuente falleció en el lugar de hechos, a donde llegaron policías 

federales para reforzar el operativo en búsqueda de los delincuentes. Según versiones de testigos, en la batea de la 
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camioneta había por lo menos cuatro personas y dos en la parte de enfrente. Tras el enfrentamiento los delincuentes 

huyeron hacía el monte, fuertemente armados. El reporte de la policía indica que dos de los lesionados son Amado 

Fonseca Hidalgo, elemento de la coordinación de Investigación del Grupo Huejutla; y el comandante de la Policía 
Ministerial, Guillermo Cruz Miganjo. Los tres lesionados fueron trasladados al hospital regional de la Huasteca para ser 

atendidos. La camioneta Colorado, roja, con placas de circulación HT-20063, fue abandonada en el lugar tras el 
intercambio de disparos. La persona fallecida, de unos 30 años de edad, no había sido identificada al cierre de esta 

edición, pasada la medianoche. (redacción, página 11) 

Criterio-Exigen su pago del Subsemun: Ayer por la mañana, elementos adscritos a la dirección de Seguridad Pública 
y Vialidad de Huejutla, protestaron en las oficinas de la comandancia, debido a que el ayuntamiento les ha retenido el 

pago del Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun), el cual les debió entregar desde enero del año 
pasado. Además, los elementos policiacos señalaron que tendrían que haber recibido 48 mil 800 pesos, de los cuales solo 

“nos estaban dando 7 mil 600 pesos”. De acuerdo con versiones de los uniformados, “hubo falsificación de firmas, para 

decir que supuestamente ya nos habrían otorgado el recurso”. Aseguraron que no permitirán que la presente 
administración municipal se quede con una buena parte de los recursos federales enviados a través del Subsemun, por lo 

que edalantaron que su inconformidad seguirá hasta que cumplan con el pago “que por ley nos corresponde a cada uno”. 
En su intervención, el secretario general del ayuntamiento de Huejutla, Ramiro Hernández Torres, fijó su postura: 

propuso a los policías inconformes que únicamente se les otorgarían 5 mil pesos. “En estos momentos la presidencia 

municipal no cuenta con los recursos suficientes para saldar la deuda que se tiene”, señaló el funcionario ante el 
descontento de los uniformados.(Rubén Juárez, página 11) 

Criterio-Comparecerán secretarios: A partir del próximo martes y hasta la segunda semana de octubre se llevarán a 
cabo las comparecencias de 13 de los 14 titulares de las diferentes secretarías que integran el gobierno de Hidalgo. La 

Secretaría de Finanzas, a cargo de Nuvia Mayorga Delgado, se dejará pendiente para las siguientes semanas, pues los 

legisladores esperan que comparezca el mismo día que presente el proyecto de Presupuesto de Egresos para el Ejercicio 
Fiscal 2012. Así lo informó Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del Poder Legislativo de Hidalgo, 

y agregó que cada comparecencia será desahogada por los diputados integrantes de las diferentes comisiones. "Entre los 
días 4 y 14 de octubre comenzarán las presentaciones de secretarios del Ejecutivo estatal. Estamos considerando la 

oportunidad que en las comparecencias estén presentes los 30 diputados", dijo. Agregó que la intención de convocar a 

todos los legisladores es para enriquecer los cuestionamientos hacia los secretarios, así como el intercambio de opiniones 
y sugerencias. Como dato, tentativamente las reuniones comenzarán en punto de las 9:00 horas. La primera será con la 

del titular de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Honorato Rodríguez Murillo. Continúa el secretario 
de Turismo y Cultura; posteriormente con el de Desarrollo Económico y, para el viernes 7, la comparecencia de Damián 

Canales Mena, secretario de Seguridad de Hidalgo. Para la segunda semana de octubre, las comparecencias serán 
dobles, empezando el lunes con la del Trabajo y Educación; para el martes, las Secretarías de Salud y la de Gobierno. 

Finalmente, las secretarías de Desarrollo Social, Agricultura y Desarrollo Rural, Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, 

Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano y la Contraloría y Transparencia Gubernamental. (Antonio Alcaraz, 
página 05) 

El Reloj-“Rodarán cabezas” tras fuga de reo en el penal: Luego que Edgar Jesús Méndez Cortés lograra fugarse 

del Cereso de Pachuca, el director general de los Centros de Prevención y Readaptación Social, Fernando Enciso Carreón, 
señaló que tras las investigaciones correspondientes se determinará si la responsabilidad cae en los custodios o en el 

mismo director del penal de la capital hidalguense. Indicó que primero las autoridades de seguridad deberán determinar 
qué fue lo que sucedió para que el preso pudiera escapar. “Si fue falla nuestra, necesitamos ver qué fue lo que pasó para 

que nosotros podamos intervenir atacando esa falla”, sostuvo. Cuestionado si después de este hecho “rodarán las 

cabezas” del director del penal o de los custodios, respondió que se tendrá que ver dónde estuvo la falla para tomar una 
determinación. “A lo mejor si hubiera sido muy visible la falla, que el señor director del Cereso hubiera tenido alguna 

responsabilidad, omisión o algo así, pues tal vez se toman inmediatamente las medidas, pero yo creo que sería injusto si 
no investigamos qué fue lo que pasó para poder tomar esas determinaciones”, explicó. (Alejandro Reyes, primera 

plana) 

El Independiente-Diputados piden asignar partidas a pensiones que descobijó Osorio: La legisladora albiazul 
Yolanda Tellería, así como la presidenta de la comisión de adultos mayores Hermeregilda Estrada Díaz y del Trabajo 

Arturo Aparicio Barrios consideraron que el actual gobierno tendrá que aportar presupuesto para garantizar que 
burócratas jubilados no incorporados al ISSSTE reciban sus pensiones. Esto, luego de que la calificadora Standard & 

Poot's señalara que la administración de Miguel Osorio Chong no aportó dinero para este fin. Para evitar falta de recurso 

en compromisos del gobierno estatal, la coordinadora de los diputados panistas Yolanda Tellería se pronunció por asignar 
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partidas desde el momento en que diputados discuten el presupuesto a ejercer. Ejemplificó que autoridades estatales no 

dan el panri passu que le corresponde a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), lo que provoca que pavimentaciones 

o espacios públicos  no sean construidos. Estrada Díaz lamentó que la administración de Osorio Chong no haya liberado 
el presupuesto para la pensión de jubilados del gobierno estatal. Jubilados en riesgo La presidenta de la comisión de 

adultos mayores alertó que la mayoría de los jubilados son personas de más de 60 años de edad que no tienen otra 
fuente de ingreso, sino la que reciben del gobierno estatal, producto de su desempeño laboral. Puso de ejemplo el caso 

de los mineros de Real del Monte quienes reciben pensiones mínimas que no les alcanzan para sobrevivir ni para 

sobrellevar las enfermedades que padecen. A pesar de las dificultades en las finanzas estatales, el gobierno del estado 
debe cumplir a cabalidad con sus obligaciones laborales, refirió el legislador del partido de la estrella Arturo Aparicio 

Barrios. Se pronunció por revisar el actual presupuesto para especificar una partida y cumplir con las pensiones, ya que 
los ex trabajadores que no reciban jubilación pueden demandar. "Son compromisos que no deben hacerse a un lado, ya 

que podrían convertirse en demandas labora-les", declaró. El gobierno del estado ha tenido bastantes complicaciones 
para aportar la parte que le corresponde, como ocurre con la ayuda destinada al campo, refirió el legislador petista. 

(Víctor Valera, página 02) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca busca una tratadora de basura: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo indicó que será 
esta semana cuando se defina si el Ayuntamiento accederá a los más de 600 millones de pesos del Fideicomiso para 

Coadyuvar al Desarrollo de las Entidades Federativas y Municipios (FIDEM). La presidente municipal indicó que este 
dinero se usará en 25 obras, siendo la principal una planta tratadora de residuos sólidos. “Justamente nos visitó una 

persona del FIDEM, para ver el avance, y como había anunciado estamos trabajando la integración de todos los 

expedientes, hemos tenido el respaldo de la Asamblea, pues constantemente se modificaban los términos de la 
Asamblea, y espero que nos den buena noticia”. Según las reglas de operación de FIDEM, los recursos otorgados desde 

la Federación son de carácter irrecuperable, por lo que no hay endeudamiento, pero existen reglas claras sobre cómo 
usar el dinero. “Con cargo a la Subcuenta A”, entregas a entidades federativas y/o municipios, de apoyos no recuperables 

para estudios, diseño, evaluación y ejecución de programas y proyectos de inversión en infraestructura y equipamiento 
destinados a mantener e incrementar el capital físico y la capacidad productiva de las entidades federativas y/o 

municipios, a través de la construcción, reconstrucción, ampliación, conclusión, mantenimiento, conservación, 

mejoramiento y modernización de la infraestructura pública”, explica el documento de las Reglas de Operación del 
Fideicomiso. En el caso del municipio de Pachuca, la alcaldesa se “da por bien servida” con que otorguen la mitad de lo 

pidió, lo cual se invertirá en pavimentación y la ya mencionada planta tratadora. “Me doy con la mitad, obviamente el 
monto más alto es el que se refiere a la planta tratadora de destino final de desechos sólidos, pero sí estamos hablando 

de un monto final de 400 millones de pesos para pavimentación, creo que si se logra todo sería algo muy importante 

para el municipio”, mencionó García Gordillo. Hace un par de sesiones, el cabildo de Pachuca aprobó que el Ejecutivo 
municipal hiciera la petición de los recursos a la Secretaría de Hacienda, en un punto expuesto por el regidor Roberto 

Hernández Mares. “Para los trámites ante dicha instancia federal, era necesaria el acta de aprobación de la Asamblea y 
de esta forma hacer loa gestión correspondiente de los recursos pertenecientes al Fideicomiso para ayudar a las 

Entidades Federativas y Municipios”, dijo el regidor en tribuna. García Gordillo aseguró que las obras municipales ya 

comprometidas no dependen de la aprobación o no de los recursos federales, pues son extraordinarios, no del 
presupuesto municipal o estatal. “Creo que lo que podamos lograr extraordinario es bueno sobre todo que no se va a 

mermar el presupuesto estatal, sino que serían recursos frescos de la Federación. Estamos trabajando en ello, no 
estamos considerando en dejarlo pendiente”. Recordó que a principios de año, durante su Informe de Gobierno, ella se 

comprometió a entregar un paquete de obras, las cuales reiteró que no dejará inconclusas en enero, cuando termine su 
administración. “Efectivamente, hay mucha obra que está pendiente por concluirse, pero esto no se termina, lo que sí 

vamos a dar cuenta puntual de lo que prometí el día del informe donde específicamente hablaba de asuntos en 

particular, donde estamos trabajando para cumplir al 100 por ciento con estos compromisos. “Lo que pasa es que obras 
hay muchas, lo que nosotros hicimos es un compromiso de determinar las cuestiones en particular, como fue el proyecto 

de luminarias, de recuperación de algunos espacios públicos en donde tenemos los compromisos de hacerlos. 
Prácticamente todas, los que nos comprometimos es lo que teníamos cereza de que las íbamos a acaba”. A lo largo de 

este año, García Gordillo se comprometió a terminar el proyecto del Centro de Control Canino Metropolitano, mismo que 

sólo falta la firma del contrato para empezar el proyecto. De lo que ya se hizo, fue el cambio de luminarias.  Claves-
Burocracia • Geraldina García ha hecho público su descontento por los requisitos para acceder a los programas 

federales, pues según la alcaldesa hay demasiada burocracia. • No sólo se trata del FIDEM, la alcaldesa también 
mencionó que la Sedesol es exigente en extremo para no sólo acceder a sus recursos, sino también para la 
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comprobación, pues en el Ayuntamiento siempre cumplen con toda la burocracia.  (Alejandro Suárez, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Zambrano: Moreira quiere dividir al PRD: Líderes del PRD exigieron a Humberto Moreira, presidente 

nacional del PRI, respetar el proceso de selección del candidato de la izquierda.  Un día después de que el dirigente 
priista afirmó que su verdadera competencia en 2012 será Andrés Manuel López Obrador, el líder nacional del PRD, Jesús 

Zambrano, consideró que “el dinosaurio le dio una apapachadita” al tabasqueño. En conferencia de prensa, consideró 

que la intención de Moreira es dividir al perredismo. “Lo que está muy claro es que ellos quieren meterse con sus 
opiniones a confrontarnos internamente y buscar que nos dividamos para ver si estamos de acuerdo con lo que dijo 

Moreira. A mí en lo personal me tiene sin cuidado”, aseveró. Luego de inaugurar la Escuela para Cuadros Políticos del 
PRD, Zambrano recordó cuando Elba Esther Gordillo dijo que le gustaba más Marcelo Ebrard como candidato, lo que 

calificó como que “lo besó el diablo o la diabla... y a Andrés Manuel el dinosaurio le dio una apapachadita”, y ambas 

cosas son igualmente nocivas.  Advirtió que “no nos van a sacar de nuestro método, de nuestras decisiones, y las vamos 
asumir con toda libertad en su momento, como hemos dicho, con quien esté mejor posicionado, si es Andrés Manuel o si 

es Marcelo, y con ese vamos a cerrar filas”. Incluso, aseguró que siguen los trabajos con Convergencia y el PT para 
construir una coalición electoral y que el convenio respectivo está “prácticamente terminado”. En su oportunidad, la 

secretaria general del PRD, Dolores Padierna, coincidió en que “la contienda principal será entre las izquierdas y el PRI. El 
adversario a vencer por parte de nosotros será Enrique Peña Nieto, será el PRI”. Dijo: “Yo sí diría que cuando se habla de 

que el PAN no está en la contienda, estoy absolutamente de acuerdo, porque en todos los diagnósticos el PAN está 

recibiendo el efecto negativo de la política pública seguida por Felipe Calderón, que está dañando a su propio partido y 
viene en una tendencia hacia la baja, muy pronunciada. En todas las mediciones hay una disminución constante, 

permanente del PAN, y ahorita se le ubica en tercer sitio”. Son dos candidatos En otro acto, Armando Ríos Piter, 
coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, instó a Humberto Moreira a respetar el proceso de selección del 

candidato perredista, y le advirtió que con Andrés Manuel López Obrador o con Marcelo Ebrard su partido ganará las 

elecciones de 2012. “Moreira tiene algo de razón en el sentido de que la competencia, sin duda alguna, va a ser con el 
PRD, y el PRD va a ganar la Presidencia de la República. Pero Moreira no tiene por qué andarse metiendo en el proceso 

interno, pues puede ser Andrés Manuel o Marcelo Ebrard”, dijo. —Pero no dijo PRD, dijo Andrés Manuel, es decir, 
descartó a Marcelo— se le hizo notar. —Tiene una equivocación. Tienen encuestas, seguramente, y trata de generar 

cierto sesgo en su beneficio. Nosotros tenemos una gran claridad: el candidato del PRD saldrá de entre Marcelo Ebrard y 
Andrés Manuel López Obrador, y cualquiera de ellos va a arrasar por encima del PRI— reviró el coordinador perredista. 

Mientras, Carlos Navarrete, líder del PRD en el Senado, parafraseó a Benito Juárez y llamó al presidente del PRI a 

“respetar al partido ajeno para tener la paz”.  Consideró que Moreira debería estar más preocupado en decidir si su 
abanderado para 2012 será Manlio Fabio Beltrones o Enrique Peña Nieto, que en la vida interna de otros partidos. “Hay 

que ver con distancia y respeto la decisión de los partidos. Nosotros tenemos nuestra ruta trazada, vamos a resolver 
nuestra candidatura con toda libertad y toda autonomía. Nosotros tenemos a Andrés Manuel López Obrador y a Marcelo 

Ebrard como candidatos y no vamos a aceptar que nadie pretenda intervenir para palomear o poner tache a alguno de 

nuestros aspirantes”, advirtió. Finalmente, en entrevista con Radio Fórmula el jefe de Gobierno capitalino, Marcelo 
Ebrard, reiteró su confianza en que se respete el resultado de las encuestas, “pues si nos dividimos, no vamos a tener 

ninguna posibilidad de competir”.  Claves-Candidato a modo • Francisco Ramírez Acuña, líder de los diputados 
federales del PAN, sostuvo que el ex gobernador de Coahuila “quiere encontrar un candidato a modo”. • Humberto 

Moreira está confundido, pues el PAN no sólo va a ganar las próximas elecciones, sino además insistirá en que se aclaren 

las deudas de Coahuila, advirtió. • El senador panista Rubén Camarillo señaló: “Brincos diera Moreira por que su rival 
fuera López Obrador, pues a él es muy fácil ganarle”. Dijo que el priista intenta poner un blanco de victoria fácil. 

(redacción, página 18) 

Milenio-Aprueba el IFE multas por 66.5 mdp a partidos: El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) 

aprobó por unanimidad imponer sanciones por 66.5 millones de pesos a los siete partidos políticos con registro, por 

detectar irregularidades en los informes de sus ingresos y gastos en el periodo 2010. En sesión extraordinaria, el 
presidente consejero del organismo, Leonardo Valdés, dio a conocer que el proyecto integró 256 observaciones 

sancionables, de las cuales 202 son de forma y 54 de fondo, mientras que en 33 casos, la Unidad de Fiscalización dará 
vista a nueve instancias para que determinen “lo que proceda en derecho”. Enfatizó que la fiscalización a los partidos 

será determinante para blindar la disputa por el poder político, en un momento en que “existen diversas amenazas al 

pacto social en nuestra nación”. De los siete partidos, al PRI se le impuso la mayor multa, con 26.7 millones de pesos, 
seguido del PRD, con 14.6 millones, y en tercer sitio, el PAN, con 9.8 millones. Convergencia recibió una sanción de 6.3 
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millones de pesos. Por número de irregularidades, el PRD registró 68, de las cuales 59 fueron de forma y 9 de fondo; al 

PRI se le detectaron 53 —43 de forma y 10 de fondo— y a Acción Nacional 44, de las que 8 fueron de fondo.  Tras 

conocer las sanciones, el representante del PAN ante el IFE, Guillermo Bustamente. Señaló que los montos de las multas 
son desproporcionados, además de que el dictamen no presenta ninguna explicación respecto del incremento de las 

mismas. “Consideramos que es totalmente desproporcionado y que además el incremento no tiene ninguna explicación 
en el proyecto. No dice por qué se pasa de un porcentaje de 50 a 65 de un ejercicio a otro, que es 15 por ciento, y 

después al año siguiente, con exactamente las mismas razones, se incrementa casi 50 por ciento”, explicó el panista. 

(Miriam Otero, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

“No nos hagamos weyes”: Hay dos temas que a nivel nacional han llamado poderosamente la atención. El primero es 

la discusión político-religiosa respecto al aborto, y el segundo tiene qué ver con la política misma. En el primero de ellos, 

fue el propio presidente Felipe Calderón quien le puso “el cascabel al gato” al apersonarse ante los diputados cuando 
discutían el tema del aborto. Tradicionalmente el PAN ha condenado la interrupción del embarazo, en coincidencia con la 

Iglesia que lo considera un crimen. El debate está en cuanto al tiempo, pues mientras algunos opinan que debe aplicar 
desde el momento mismo de la concepción, hay quienes lo aceptan pero a partir del tercer mes. En Hidalgo, la 

organización no gubernamental Red Unida, que preside Francisco Tobal Quezada Daniel, señala que el Estado debe 
garantizar las mejores condiciones de salud para los ciudadanos, y en ese sentido se pronuncia a favor de que existan las 

bases legales para dicha práctica. “Actualmente las mujeres practican la interrupción del embarazo en condiciones 

precarias, poniendo el riesgo su vida. La legalización de la interrupción del embarazo va encaminada a proteger a las 
mujeres”. “Es de suma importancia dar a conocer que con la legalización no se fomentará esa práctica, sino que se 

protege a la población más vulnerable, pues se trata de propiciar que la interrupción se dé en condiciones sanitarias”, 
dice. En países subdesarrollados como el nuestro, donde el machismo condena a quienes se embarazan fuera del 

matrimonio, esta práctica se realiza con frecuencia, y como bien señala Tobal, en establecimientos y lugares sin asepsia. 

El otro tema, del que habla al inicio de mi columna, es igual de importante, pero más coyuntural, pues tiene qué ver con 
la vida política de este país. El líder nacional tricolor Humberto Moreira alborotó el avispero al declarar que el candidato a 

vencer es Manuel López Obrador. Ayer el dirigente panista Gustavo Madero y le pidió “no hacerse wey”, porque según él, 
su aspirante presidencial será el rival del PRI en las elecciones del 2012. En lo personal pienso que el aborto es una 

medida necesaria en algunos casos, y coincido con Red Unida de que debe practicarse en las mejores condiciones. 
También opino que el profe Moreira está evadiendo la realidad. Enfrentemos con madurez ambos temas. No “nos 

hagamos weyes”.  (Eduardo González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que a la ministra Olga Sánchez Cordero le van a cobrar caro su voto contra la reforma que criminaliza a las mujeres 

que recurran al aborto en Baja California. 

Resulta que Sánchez Cordero es candidata a la medalla Belisario Domínguez y los senadores panistas, encabezados por 

Gustavo Madero, ya dijeron que no le darán su voto, con el argumento de que no pueden condecorar a quien votó 
contra “el derecho a la vida” 

Que, al parecer, el gobierno federal ya cambió la estrategia de comunicación en materia de crimen organizado. 

Desde la noche del lunes se definió en Los Pinos que el secretario de Gobernación, Francisco Blake, entrara en 
funciones como portavoz de seguridad para el caso de los Matazetas. 

Por lo que se ve, el anuncio de Alejandra Sota, la jefa de prensa de la Presidencia, como vocera se quedó en eso, en 

anuncio. 

Que en cuestión de días la Policía Federal y la Marina incursionarán en seis municipios del Estado de México en un 

operativo contra los cárteles que se han apoderado de la región colindante con Guerrero y Michoacán. 
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Los principales focos rojos en esa zona son Luvianos y Tejupilco. 

¿Ya le habrán avisado al gobernador Eruviel Ávila? 

Que donde están que no los calienta ni el sol es en el PRI michoacano. 

Lo que pintaba para victoria del candidato a gobernador, Fausto Vallejo, se ha transformado en una ola de pesimismo 

ante el avance de la panista Luisa María La Cocoa Calderón. 

No hay encuesta que no refleje esa tendencia. Además, cuentan, hay problemas serios en las finanzas de la campaña de 

Vallejo, lo que complicaría más las cosas. 

Que ya se fijaron las ciudades donde Manlio Fabio Beltrones y Enrique Peña van a reunirse para discutir la 
propuesta que presentará el PRI como plataforma de gobierno. 

De acuerdo con la Fundación Colosio, el primer encuentro será en Nuevo León el 10 de octubre. 

Posteriormente estarán en Chiapas, Durango, Veracruz y el Distrito Federal, donde cerrarán con la presentación de las 

conclusiones. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Daños colaterales del turismo electoral: Ángel Mendoza Cruz y su esposa Matilde Gutiérrez, aceptaron la “invitación” 
que por vía doble le hicieran la sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y el partido 

Nueva Alianza (Panal), de participar en el “turismo electoral”, como parte de la estrategia para sumar el mayor número 

de votos a favor de los candidatos a diputados federales de ese partido, Moisés Jiménez Sánchez y Alejandro Soto 
Gutiérrez. Luego fueron denunciados y detenidos por la Policía Federal que los remitió a la fiscalía Especial de Atención 

para los Delitos Electorales (Fepade), que entonces encontró cuatro mil 16 cambios atípicos de domicilio en el Estado de 
México, Hidalgo y Nayarit. Este desencuentro con la ley, le provocó diabetes al educador Mendoza Cruz, que luego le 

complicó sus males hasta llevarlo a la cama de la clínica del ISSSTE en Pachuca, donde hace 15 días está postrado y 
apenas ayer se le declaró cáncer. Matilde Gutiérrez, buscó el apoyo del SNTE e intentó tramitar la jubilación de su 

marido, pero la secretaria del colegiado de preescolar, Patricia Villarreal, encargada de apoyar a sus representados, 

argumentó que el trámite no procedía, pues le falta al promovente su credencial de elector. La misma que le fue 
confiscada por participar en delitos electorales, conocidos luego como “turismo electoral”. La situación de la familia 

Mendoza Cruz es una de tantas que padecen los trabajadores de la educación, a quienes bajo promesas de promociones 
o mejoras económicas se les lleva al grado de cometer delitos, para luego dejarlos solos en su desgracia. (Carlos 

Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

El aborto ya provoca enfrentamientos El tema del aborto se empieza a convertir en nuestro estado y en el país en tema 

de enfrentamientos entre dos bandos bien definidos: UNO, de los que apoyan un escenario igual al que ya se vive en el 
DF, de tal manera que se despenalice el aborto en las primeras 12 semanas  de embarazo y; DOS, de quienes no apoyan 

esto porque, dicen, los derechos fundamentales de las personas se inician desde el momento de la concepción y no al 
momento de nacer como dice la Constitución . Por lo pronto, los congresos de San Luis Potosí y Baja California aprobaron 

modificaciones para que desde el momento de la concepción se considere persona con todos sus derechos al concebido, 

de tal manera que un aborto en ese tiempo se considere un crimen. Son dos posturas totalmente opuestas que no tienen 
punto de acuerdo o conciliación porque no se puede ceder ni un milímetro sin cambiar la postura. El tema llega ya a las 

legislaturas, al congreso donde la sociedad tiene a través de sus diputados el derecho y la obligación de decidirse por una 
de las dos posturas. Por lo pronto, el PAN ya levantó la mano en su diputada YOLANDA TELLERÍA que con todas sus 

letras dijo que su partido se opone de manera radical a la posibilidad del aborto. Se le agradece a la diputada la claridad 
y lo oportuno de su declaración. De los demás partidos no se tienen noticias concretas sobre el particular aunque se 
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conozca de alguna manera lo que piensan sobre el caso. No es asunto menor, porque lo que decidan los partidos les 

puede costar un precio ante la cercanía de las elecciones. El PAN y el PRD que han caminado juntos en las últimas 

elecciones difieren en el tema, pues mientras el PRD apoya   la ley del DF, los azules no dan su brazo a torcer y es ahí 
donde cada quien toma su camino. No hay que olvidar que el partido del Sol Azteca en nuestro estado presentó ya una 

iniciativa parecida a la del DF y que seguramente defenderán con todo como lo anuncia la diputada SANDRA ORDAZ 
OLIVER. Esto apenas comienza. Las iglesias por su parte se han pronunciado como era de esperarse en contra del aborto 

y con toda su fuerza empujan las modificaciones de la ley en todos los estados para frenar legislaciones iguales a la del 

DF. En el fondo está la intención de penalizar y criminalizar a las mujeres por un aborto que a lo mejor ni ellas mismas 
quieren, pero que no les queda otra salida que esa triste salida. EDUCACIÓN, LO URGENTE Lo que se nota es que 

mientras los grupos se dan con todo en este tema del aborto, poco se dice o se habla de dar soluciones que vayan a las 
causas de los embarazos que luego terminan en abortos. Lo que se nota es que URGE una política educativa en el tema 

sexual que prevenga embarazos no deseados que tienen como única salida el aborto. Sobre todo en la población joven, 
donde la sexualidad se ha convertido en aventura sin protección o en juego que luego termina en verdaderos dramas por 

falta de orientación sobre este tema. Se ven programitas que medio tocan el caso. Jornadas en que se reparten 

condones, pero de fondo nada. Debería ser responsabilidad de las escuelas implantar como obligatoria la materia de 
educación sexual. Los gobiernos deberían tener un presupuesto fuerte para esta orientación, porque si son importantes 

los caminos y las fuentes de empleo, parece que la vida de los ciudadanos debe ser el valor supremo y el compromiso 
más fuerte de todos los gobiernos. Esto está en el inicio. PEDRO LUIS NOBLE Está en la ciudad luz, en París, el secretario 

de Salud Pedro Luis Noble, participando en la reunión México-Francia: obesidad, diabetes mellitus y enfermedades 

crónicas no transmisibles  2011. Este día el titular de Salud presentará en la reunión la estrategia integradora Ya Bájale, 
que ha llamado la atención a nivel internacional (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Asunto de hermanos: Empiezo a descubrir que la muerte no tiene respeto por nada, ni por la edad que se supone nos 

hace gente así, de respeto, ni por asuntos de cariño. La gente se muere de pronto, sin avisar. Simplemente un día 
cualquiera deja de respirar, pone una cara de difunto y sí, efectivamente, se muere. Al paso de los años empieza a doler 

que sean difuntos los amigos, los hermanos, los tíos, las tías, los parientes vaya pues. Si uno tiene la vocación de ser 
longevo es peor, porque la soledad empieza a ser la única acompañante en tardes, noches interminables, pero que pese 

a todo son eso, vida. Siempre se piensa, uno piensa, que debió haber muerto cuando era feliz, absolutamente feliz, como 

aquella ocasión en que fui a despedirme del mar porque nunca jamás se habría de repetir la escena, la felicidad, la 
simple y llana felicidad. Pero es asunto de sobrevivir y luego entonces escribo, despido a la gente que amé 

entrañablemente, me despiden, nos decimos adiós para la eternidad, con la constancia de que la eternidad es eternidad. 
Vaya asunto este de vivir me dijo el ingeniero Néstor, el que imprime el periódico que usted tiene en sus manos. Vaya 

asunto cuando me dijo que no podía tomar una cerveza, la de siempre, la que nos ha hecho amigos pese a todo. Vaya 

asunto porque se murió su hermano. Hermético, pachuqueño al fin, de buena cepa, amigo de toda la vida, no tuvo 
tiempo y ni quiso llorar. Simplemente me dijo que tenía que ir a velar a su hermano porque estaba muerto. Muerto. 

Chingao, así me decía, me dice mi padre, chingao porque uno se hace viejo, porque la gente que te rodea, si tú te 
quedas, empieza a irse, y son asuntos tan simples como un infarto, una caída, un simple dejar de vivir. Chingao. A mi 

amigo Néstor, y digo amigo porque es mi amigo, lo conocí cuando empezamos esta aventura del diario. Era y es 

ingeniero en computación, pero pocas veces se ve a una persona con la ganas de aprender, de aprehender, de hacer 
suya una máquina como la rotativa en que imprimimos el periódico que usted tiene en sus manos. Así las cosas, es el 

jefe de talleres, el que convive todas las noches con una Goss Urbanite. Pero ayer no estuvo, no pudo estar. No por 
desidia. Pasó que se murió su hermano. Y como de un modo u otro él también es mi hermano, escribo este testimonio, 

esta forma de acordarnos que ahí estamos junto con él, para saber que, pese a todo, hay dolores que nos unen, nos 
hacen de nuevo hermanos.  (Javier Peralta, página 05) 

Plaza Juárez-Terraza… 

Gobiernos de coalición: Poco más de una semana nos separa del inicio oficial del proceso electoral de 2012. En este 

marco, los reflectores de los medios de comunicación se han centrado ya en las cuestiones electorales, en las decisiones 

que se tomen al interior de los partidos políticos, y los movimientos de los aspirantes a la Presidencia de la República. Sin 
embargo, dejando un poco la coyuntura preelectoral de lado, lo interesante en este momento es la discusión de dos 

proyectos alternativos de nación, visiones contrastantes que buscan sacar a México del marasmo en que se ha mantenido 
durante los últimos años. En esta semana hemos visto a Marcelo Ebrard Casaubón y Manlio Fabio Beltrones coincidir en 
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la necesidad de discutir e impulsar la formación de gobiernos de coalición. Desde hace tiempo, el Senador sonorense ha 

estado abriendo camino a este proyecto que muchos consideran un traje a la medida. Conociendo las limitaciones que 

tiene en el ámbito electoral y la ventaja que le lleva Enrique Peña Nieto en preferencias al interior del PRI, Beltrones ha 
impulsado su proyecto de reforma política en la que incluye modificaciones de gran calado como la creación de una 

Jefatura de Gabinete. La figura en realidad va más allá de la simple creación de un cargo, se trata del cambio del sistema 
político presidencialista a uno semipresidencialista, o semiparlamentario. Por otra parte, el Jefe de Gobierno del Distrito 

Federal se había mantenido alejado de estos temas. Sin embargo, subido en una inmejorable ola mediática que le dejó la 

presentación de su V Informe de Gobierno, Ebrard se sumó al planteamiento del Senador priista, y propuso un cambio de 
régimen para que exista una separación entre el Jefe de Estado y el Jefe de Gobierno, además de la formación de 

gobiernos de coalición. “Si se organizan gobiernos de coalición, el gobierno siempre tendría mayoría en la Cámara para 
llevar a cabo sus programas, hoy en día no es así”. En este sentido, es importante diferenciar a los gobiernos de coa lición 

de las coaliciones electorales, que en los últimos dos años fueron una herramienta ampliamente utilizada por el PAN y el 
PRD para intentar derrotar al PRI. Lo que ha experimentado México son simples alianzas de partidos antagónicos que 

tenían como objetivo ganar una elección, no gobernar con un programa y una visión compartida. Y al final, lo único que 

lograron las coaliciones electorales fue quitar al PRI para poner a un priista en el poder. La propuesta de formar 
gobiernos de coalición y transitar hacia un régimen semiparlamentario genera gran interés en un país como México, que 

en los últimos años se ha mantenido estancado pues la oposición entre las fuerzas políticas no ha conducido más que a la 
parálisis. Sin embargo, del otro lado se ha colocado también la propuesta del ex gobernador del Estado de México, 

Enrique Peña Nieto, quien promueve la derogación de la cláusula de sobrerrepresentación, y la aprobación de la cláusula 

de gobernabilidad, como parte de la reforma política. El aspirante presidencial mejor posicionado busca que se abra la 
posibilidad de que existan mayorías en el Congreso del mismo partido que el titular del Ejecutivo, lo cual no se ha visto 

en México desde 1997. Los proyectos de Ebrard y Beltrones, por un lado, y de Peña Nieto, por el otro, coinciden en que 
es necesario solucionar la ineficacia de la democracia mexicana. El Congreso se ha visto no sólo como contrapeso al 

Poder Ejecutivo, sino como un lastre donde las diferencias políticas impiden al país avanzar. Sin embargo, el 
planteamiento de la solución a este problema es distinto en ambos proyectos. Mientras que Peña Nieto busca una 

mayoría que arrase en las urnas y se refleje en las curules, confiado de que en 2012 este escenario es altamente 

probable, Ebrard y Beltrones consideran que los electores van a seguir dividiendo al Congreso, y a partir de esta 
configuración política se debe construir la viabilidad democrática. En términos teóricos, las dos visiones tienen gran 

potencial. No obstante, en la práctica ambos tienen grandes riesgos intrínsecos. La coincidencia entre Marcelo Ebrard y 
Manlio Fabio no es casual. Hoy, como hace 20 años, cuando en común tenían la filiación priista y el sello del entonces 

titular del Ejecutivo, Carlos Salinas, ambos compiten por ser Presidentes. Más aún, en la coyuntura, el Jefe de Gobierno 

capitalino y el Senador comparten adversario electoral. Inclinarse a favor de un proyecto u otro resulta complicado, pues 
hasta el momento lo único que se puede hacer es plantear escenarios posibles de qué sucedería si se aprobara uno u 

otro, qué sería lo mejor para el país. Sin embargo, queda claro que a México le urgen mecanismos que le permitan 
moverse, avanzar. La estabilidad mediocre, con la que la clase política se ha conformado, no ha conseguido más que 

dejar al país estancado, inmóvil, desperdiciando su potencial. (Luis Kaim, página 06) 

Vía Libre-deslinde… 

Sosa y sus fachadas ciudadanas: El ex dirigente seccional del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades (Icshu) y 

secretario de Asuntos Jurídicos del Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 
(SPAUAEH), Pedro Rivera Gómez, fue ungido como presidente de Red Ciudadana por Pachuca. Nuevo intento de Gerardo 

Sosa Castelán de crear “organismos ciudadanos” para su proyecto político, que puso en práctica primeramente en 1987, 
para enfrentarse al gobierno de Adolfo Lugo Verduzco descalificando a su secretario de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, 

con la campaña “Hidalgo para los Hidalguenses”, por su origen sinaloense, a través de la Asociación de Profesionistas 
Hidalguenses, que presidió José Calderón, coordinador de Extensión; que después de servir de fachada se diluyó, al 

cumplirse su objetivo. En 1998, cuando Sosa aspira a ser candidato a gobernador del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), utiliza a Fundación Hidalguense; con festivales musicales, atención médica, microcréditos y cuando pierde la utiliza 
como organismo supra rectoral, como hoy al Patronato Universitario. Para 2007, después fracasar en su segundo intento, 

y presidir al PRI, crea Proyecto de la Sociedad Hidalguense (PSH), que fracasa en convertirse en partido político estatal, 
al detectar el Instituto Estatal Electoral (IEE), mil 400 firmas duplicadas. Utilizó parte del equipo del depuesto dirigente 

de la Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH), Alejandro Rosas; quienes lo traicionaron: Alejandro 

Olvera Mota y Roxana Montealegre Salvador, identificados con el perredismo, que le han sido útiles en la UAEH y para 
jugar posiciones políticas, en los partidos Social Demócrata (PSD) y Acción Nacional (PAN). Ahora al saberse con el 

camino cerrado en el PRI, por los ex gobernadores Miguel Osorio, Manuel Ángel Núñez y Jesús Murillo, utiliza al 
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SPAUAEH, para construir una candidatura ciudadana al senado por el PAN, donde tiene quinta columna: su hermano y 

diputado local Damián Sosa, la ahora panista Roxana Montealegre, que tiende “puentes” con Alonso Lujambio y Leonardo 

Rivera Oropeza, secretario de Finanzas y tesorero de Red Ciudadana por Pachuca, de manifiesta simpatía por el PAN y 
Josefina Vázquez Mota; con todo hay quien sostiene en el PAN que Sosa no pasará.  (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

El Reloj-La hora en punto: Para Omar Payad, líder del partido tricolor en Hidalgo, ni Ernesto Cordero, ni Josefina 
Vázquez, ni Santiago Creel, representan un peligro electoral para su partido rumbo a la sucesión presidencial. Directo, 

como es su estilo, centra su declaración en el personaje al que los panistas en el 2006 denominaron como un "peligro 
para México". Será entonces que la cúpula nacional del PRI, ya ha focalizado a Andrés Manuel López Obrador, pues si 

corre con suerte, estaría en condiciones de convertirse en el candidato de un frente común de los partidos de izquierda, 
situación que se antoja difícil, pero no imposible. En un rápido análisis de fortalezas y debilidades, bien se puede 

reconocer que López Obrador, tiene a su favor un importante posicionamiento entre distintos sectores de la sociedad 

mexicana, a tal grado al que fácilmente supera a Vázquez Mota, a Cordero y desde luego al "aventurero" Creel, panistas 
que electoral mente, poco o nada tienen que hacer frente al Peje. Pero los verdaderos enemigos de AMLO, no son los 

panistas, pues entre las debilidades políticas del tabasqueño, aparece el rompimiento con la dirigencia nacional de su 
partido, del que por cierto es militante distinguido, pues lo hace con licencia. MORENA, el Movimiento de Regeneración 

Nacional del tabasqueño, será sin duda muy útil al momento de la decisión en la izquierda, pues de permanecer cerradas 

las puertas del Sol Azteca para López Obrador, bien podría anclarse a esa naciente organización que para fortuna del 
PEJE, no está desprestigiada socialmente como si ocurre con el PRD. Y aunque pocos quieran reconocerlo, el creador de 

la ingeniosa frase del "voto por voto, casilla por casilla", supera también a Marcelo Ebrard, actual jefe del gobierno 
capitalino, quien ya fijó su postura de convertirse en candidato a la presidencia. Así las cosas, Fayad tiene razón al ubicar 

en su justa dimensión a los suspirantes blanquiazules, pero sobre todo, en no minimizar al Peje. Al interior del tricolor, 
donde regularmente se dan manifestaciones de "fuego amigo", el PRI no tiene una opción con la contundencia del ex 

gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto, de tal suerte que en unos dos meses, seguramente habrá un pacto en el 

que Manlio Fabio Beltrones, asuma el rol que jugará en el 2012. Y sin embargo, Fayad en calidad de presidente de su 
partido, correrá con suerte, pues para la elección que viene, difícilmente podrá repetirse el efecto "AMLO", que hace casi 

seis años, ocasionó un serio descalabro para algunos candidatos priístas, que tuvieron que cargar con la derrota.  
(Edmundo Pineda, página 09)  

Sol de Hidalgo-Los pachuqueños no se equivocaron: Transcurridos casi tres meses de haber obtenido un triunfo 

indiscutible -con casi 4 mil votos sobre su más cercana competidora-, el presidente municipal electo de Pachuca, Eleazar 
García, está concentrado en tres tareas básicas para el ejercicio de su Gobierno. Las enumera con facilidad: primero, 

integración de un plan de trabajo para los cien primeros días de su administración; segundo, elección (a través de una 
convocatoria) de quienes habrán de ser sus funcionarios colaboradores, y tercero, cómo habrá de estar más cerca de la 

gente para cumplir con los compromisos asumidos. Ninguna, dice, le resta importancia a la otra. "Las tres tienen que ver 

con un solo objetivo: demostrar a los pachuqueños que no se equivocaron al votar por mi; que mis propuestas eran (son) 
viables, y la labor del Ayuntamiento que presidiré se reflejará en su calidad de vida". Lo hace, sin embargo, con la 

tranquilidad de saber que asumirá su responsabilidad hasta el 15 de enero próximo (2012). Tiempo suficiente, 
argumenta, para "empaparse" de modelos exitosos, nacional e internacionalmente, en materia de urbanización, 

seguridad pública, gestión de recursos y otros rubros no menos importantes. "De lo que se trata es de dar resultados", 

apunta convencido. LA IMPORTANCIA DE NO LLEGAR A CIEGAS... En tanto, hoy se da tiempo para conversar con la 
alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, quien habrá de hacerle la entrega, oficialmente, del Ayuntamiento. Me interesa 

mucho, afirma, participar en el asunto del presupuesto, porque, finalmente, los recursos que apruebe la actual Asamblea 
se habrán de aplicar durante mi administración. Expone, además, que su conversación con la primera presidenta 

municipal que tuvo Pachuca gira en torno al crecimiento de la ciudad, a Seguridad Pública, atención que se ha brindado a 

los barrios y colonias. En suma, dice Eleazar, todo lo que tenga que ver con la alcaldía. "Firmé, como candidato de mi 
partido, el PRI, 506 compromisos. Desde trabajos de obra pública hasta otros menores, de cuidado de áreas verdes, 

rehabilitación de juegos y muchos más. "Ninguno, anticipo, habrá de quedarse en el olvido. Todos, si me los pidieron y 
los firmé, se necesitan. Es un trabajo comunitario", subraya. UNA CONVOCATORIA PARA UN GOBIERNO INCLUYENTE El 

presidente municipal electo de Pachuca ya recuperó tal vez cuatro o cinco kilogramos de los más de 10 que disminuyó en 
la intensa campaña de proselitismo que llevó a cabo. Afirma que se siente satisfecho con lo logrado, y que si bien no se 

ha subido al escenario público, es por respeto a la Presidencia en turno. No existe la mínima idea, aclara, de 

protagonismo. "No es mi estilo". Destaca la importancia del llamado que habrá de hacer, en fecha por definir, para que 
quienes deseen incorporarse a su equipo de trabajo, y tengan la preparación para hacerlo, tengan la oportunidad. "Un 

gobierno incluyente que abre la oportunidad a todos", precisa. No obstante, informa que el Gabinete, el que habrá de 
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estar muy cerca de él, será con personal de su confianza. Recuerda, entonces, lo que dijo en campaña: "Habrá un 

importante número de mujeres, por su capacidad, su disciplina y porque muchas demuestran que saben hacer bien las 

cosas". GABINETE DE TRANSICIÓN, SÍ, Y DE EJERCICIO DE GOBIERNO Descarta Eleazar García que vaya a dar a 
conocer un gabinete de transición que no sea el que le vaya acompañar en su ejercicio de Gobierno. El que esté en el 

equipo de transición, afirma, será el mismo que esté en la administración, pero no necesariamente en el área que se 
desempeñó. Habla, en este sentido, del apoyo de su esposa Gabriela Castañeda. Despeja dudas: "Su sensibilidad y 

humildad, que es de lo que siempre se ha distinguido, le ayudarán mucho en el DIF Municipal. Estará ahí, con cargo 

honorario, pero estará ahí, donde demostrará lo que saber hacer: ayudar a la gente". Sonríe Eleazar cuando se le 
inquiere sobre el salario que obtendrá como alcalde. Comenta que ni siquiera sabe de cuánto es, pero comparado con las 

percepciones que dejará de recibir en la empresa familiar, no existe comparación. "Mi idea es firme: demostrar a los 
pachuqueños que no se equivocaron cuando decidieron que el próximo presidente municipal fuera yo", concluye. (Ojo 

Política) 

El Universal-Bajo reserva:  
 

EL DEBATE del aborto no fue el único terna en la agenda del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el 
ministro Juan Silva Meza. Después de atender la sesión del martes, convocó a la cúpula del Poder Judicial de la 

Federación con el rector de la UNAM, José Narro, para conocer la propuesta seguridad y justicia que impulsa la casa de 

estudios. Los ministros, consejeros de la Judicatura y magistrados del Tribunal Electoral cobijaron la iniciativa del rector, 
nos dicen. ¿Cómo la apoyarán? En principio, ofrecieron analizar el documento y, posteriormente, sumarse a los puntos 

que resulten comunes.  
 

LA FIGURA del arraigo en México no es bien vista en el exterior. El relator especial de la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos, Rodrigo Escobar Gil, está de visita en el país para reunirse con funcionarios federales, 

representantes del Poder Judicial e integrantes de grupos civiles. Nos dicen que don Rodrigo trae en la agenda de trabajo 

el tema de la reforma constitucional en materia de derechos humanos, que entró en vigor en este año. A la luz de las 
modificaciones, hablará del arraigo y de las recomendaciones de las Naciones Unidas al gobierno mexicano para que 

desaparezca, pues es violatoria de las garantías individuales.  
 

EN LA ASAMBLEA DEL DF la coordinadora de la bancada del PAN, Mariana Gómez del Campo, inició una brega de 

eternidad, por citar una frase predilecta en el ideario blanquiazul. Intenta convencer a sus compañeros diputados locales 
para que se sumen a la causa de Ernesto Cordero, aspirante a la postulación presidencial de acción nacional. Y ahí anda, 

uno por uno. Incluso sugiere acuerdos, habla de pluris, de candidaturas, aunque aclara que el “amarre” final es en las 
alturas. Pero cuesta arriba: ocho de sus colegas ya pactaron con Santiago Creel .Salvo que este decline-, y al menos un 

más Carlos Flores, ya fue fichado p0or Josefina Vázquez Mota. Cordero tiene hasta ahora cuatro seguidores ahí.  

 
LOS GRUPOS perredistas en la Ciudad de México comenzaron a mover el avispero rumbo a la elección del nuevo Consejo 

Político del partido en el DF. La idea es apoderarse del mayor número de espacios para restarle fuerza al jefe de 
gobierno, Marcelo Ebrard, y pavimentar el terreno para Andrés Manuel López Obrador, nos dicen. Por ahora, los que 

buscan un buen acomodo de sus piezas son los integrantes de las corrientes encabezadas por Alejandro Encinas y la 
legisladora local Alejandra Barrales. Parte de la estrategia está orientada a negociar las muchas candidaturas a los 

puestos de elección popular de los comicios de 2012.  

 
FUE una tarde-noche agitada para el coordinador del PRI en el Senado. Manlio Fabio Beltrones. El sonorense comió en un 

restaurante de la zona de Polanco con el ex secretario de Hacienda, el panista Ernesto Cordero. En días recientes ya 
había tenido un encuentro similar con Marcelo Ebrard. ¿Qué habrá tratado el sonorense con estos dos políticos que, 

como él, buscan la nominación presidencial de sus partidos? "Asuntos de la vida nacional", dijeron. Por la noche, 

Beltrones tuvo otra reunión importante: cenó con el empresario mexicano Carlos Slim. Ahí no hubo foto.  
(redacción, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que a quien se le vio en la sede del Senado fue a al ex secretario de Obras Públicas de Hidalgo durante la pasada 

administración, Cuauhtémoc Ochoa. Dicen que acudió por invitación del coordinador priista en el Senado, Manlio 
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Fabio Beltrones, para enseñarle cómo se trabaja en las negociaciones de diversos temas, dado que el hidalguense es 

uno de los palomeados para que tenga su lugar asegurado, pues dicen que lo meterán vía plurinominal. 

Que quien también ya se destapó para contender por una senaduría es el presidente del PRI en el estado, Omar Fayad, 

a quien le dio por imitar al perredista Cuauhtémoc Cárdenas al decir que sí quiere ser senador pero que no se encarta 
ni tampoco se descarta. Hasta se dio el lujo de decir que ya fue regidor, alcalde, presidente del PRI y diputado federal, 

por lo que ya se lo merece ¿Será? 

Que ayer en Huejutla otra vez el cuerpo de Seguridad Pública paró labores y no hubo vigilancia en el municipio. Dicen 

que los 181 policías decidieron hacer un paro laboral porque el alcalde Alejandro Nava no les había querido pagar la 
parte que les corresponde del Subsemun, que asciende a unos 10 mil pesos por elemento. ¿Hasta cuándo dejarán que el 

alcalde Nava se maneje a su antojo? 

Que quien insiste en que no hará una limpia dentro del PAN es su líder en el estado, Alejandro Moreno; sin embargo, 

anunció que hará una revisión del trabajo de todos los líderes de comités municipales en todo el estado. Quienes lo 
conocen dicen que ya le dijeron sobre algunos panistas disidentes que no quieren trabajar a su manera, por lo que sí 

hará una limpia de quienes no concuerden con su ideología. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Hay que esperar el fallo, creo que es importante que la ciudadanía, en especial las mujeres estén informadas de lo que 

es aplicable en materia de aborto.” 

Ramón Ramírez, coordinador de los diputados en el Congreso local, sobre las causales que son legales para interrumpir 

un embarazo. 

“No es limpia, nosotros tenemos estatutos y reglamentos que les dan una vida de tres años a los comités municipales y a 

las delegaciones municipales.” 

Alejandro Moreno, líder del PAN en Hidalgo, sobre la revisión que harán de los gobiernos panistas en los municipios 
donde tienen presencia. 

“Si me preguntan que si estoy buscando la senaduría, diría que no estoy en ese proceso, pero si me dicen que si quiero 
es una pregunta distinta, sí me gustaría y sí quiero.” 

Omar Fayad, presidente del PRI en el estado, sobre su deseo de convertirse en senador. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

 

que gran expectación hay por el informe de labores de Lupita Romero de Olvera, quien encabezará hoy una ceremonia 
en Pachuca para dar a conocer los avances del DIF Hidalgo en los primeros cinco meses de su gestión. Se espera la 

presencia de - grandes personalidades en el acto, que comenzará a las 11.00 horas.  
 

que Huejutla de Reyes vivió un insólito paro de labores de los policías municipales. Los 121 uniformados dejaron de 

trabajar por 12 horas (de 8:00 am a 8:00 de la noche) en reclamo de un pago de 48 mil pesos del Subsemun, cuando el 
alcalde sólo les ofrecía 7 mil pesos en total por cabeza. El asunto se resolvió cuando acordaron que a 81 de ellos les 

darán 10 mil pesos, y al resto 5 mil por piocha. También recibirán vales por material para construcción. El caso es que, a 
final de cuentas, se los marearon. Una raya más al tigre.  

 

que hoy el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación comenzará a emitir los resolutivos sobre las 
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impugnaciones que se pre-sentaron tras las elecciones municipales de julio pasado. Posiblemente el caso Huasca sea uno 

de los primeros en salir. ¿Resolverán todas las impugnaciones que a Hidalgo con-ciernen antes del 20 de octubre?  

 
que Raimundo Ordóñez, ex secretario general del PAN en Hidalgo y aspirante frustrado a dirigir al blanquiazul estatal, se 

ha convertido en un visitante frecuente a las oficinas de la delegación de la SEPH en la entidad, misma que se encuentra 
vacante desde hace varios días. Nadie lo dice oficialmente, pero si no ocurre algún imprevisto, Ordóñez se convertirá en 

el titular del des-pacho a partir del próximo lunes. Una duda surge, sin embargo: ¿tendrá el perfil necesario para ello?  

 
que Javier Juárez García, regidor de Tepeji del Río, señaló que el viaje que hizo junto a sus compa-ñeros y el alcalde a 

las playas de Cancún no fue un exceso y se lanzó contra los periodistas, pues según él, los únicos inconformes con sus 
viajes son los comunicadores.  

 
que bastante trabajadores se han visto con el titular de Comunicación Social de Hidalgo, Roberto Pedraza, y Antonio 

Meza, su principal colaborador, pues muy pronto se realizará la reapertura de la sala de prensa Francisco Zarco, misma 

que (según comentan quienes ya la han visto), estará equipada con tecnología de punta para el apoyo a los reporteros 
de los diferentes medios, tanto estatales como nacionales. Por lo pronto habernos quienes ya estamos listos para "darle 

su remojo".  

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El nombre del presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo aparece entre los 

priistas que donaron recursos para construir la sede del PRI… ¿Y así puede ser imparcial? (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Guadalupe Romero de Olvera rendirá hoy, a partir de las de las 11 de la mañana, su 

primer informe de labores al frente del Sistema DIFH. A pesar de que apenas cumplió cinco meses en el encargo, la 
primera dama del estado ha emprendido diversas acciones para beneficiar al mayor número posible de ciudadanos, a 

través de diversos programas…  (redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena a todo volumen que a más tardar en 20 días hábiles será definida la suerte del alcalde de Atlapexco, 

Clemente Salazar Olivares, a quien la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) acusó de apostar a los 

gallos con dinero público. 

El procedimiento administrativo iniciado por estos hechos, presumiblemente constitutivos de delito, se encuentra en la 
fase de desahogo de pruebas en el área jurídica del organismo, donde ambas partes tienen la oportunidad de presentar 

documentos favorables a su causa. 

En caso de que el presidente municipal resultara responsable de los señalamientos que se le imputan, la ASEH 

procedería a presentar una denuncia penal antela Procuraduría de Justicia de la entidad. 

En Radio Pasillo causan suspicacia los anuncios de televisión donde el ex secretario de Obras Públicas de Hidalgo, 

Cuauhtémoc Ochoa Fernández, promueve los logros de los diputados federales del PVEM. 

El ex funcionario, quien dejó el cargo el pasado 31 de marzo, es presentado como vocero de los legisladores ecologistas 

en San Lázaro, por lo cual ya se comenta que esta estrategia busca mantenerlo vigente entre la sociedad para buscar 
una senaduría en el proceso electoral del 2012. 

A seis días de que inició la Feria Pachuca2011, en Radio Pasillo se oye decir que es digno de reconocerse el control 

sobre la venta de bebidas alcohólicas dentro de las instalaciones. 

Según las autoridades, hasta el momento han sido multados ya varios establecimientos con venta de alcohol, los 

cuales representan más o menos 10 por ciento del total de expositores. 
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Esta medida coadyuvaría a reducir los pleitos dentro del recinto, al igual que los accidentes automovilísticos en los 

bulevares cercanos. 

Suena en Radio Pasillo que al parecer va en serio la amenaza del Panal de denunciar ante la Fepade al presidente del 

Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, Alejandro Habib Nicolás, a quien la agrupación acusa de haber “excedido sus 
facultades” para beneficiar en Huasca al PRI en los recientes comicios municipales. 

La demanda podría ser interpuesta esta misma semana, junto con otra contra Jaime Flores Mendoza, quien, por fungir 
como funcionario de casilla siendo servidor público estatal, fue responsable de la anulación de una casilla y con ello de la 

revocación del triunfo de Nueva Alianza a favor del PRI. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Alberto Meléndez: El secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano del gobierno estatal, cuya 

experiencia en la administración pública es basta, demuestra que el tiempo desempeñado como servidor público permite 

adquirir una visión panorámica sobre las necesidades de los hidalguenses, por ello en cada cargo realiza una labor que en 
la medida de sus posibilidades trata de mejorar y con ello concretar los compromisos adquiridos.  

Abajo-Guillermo N. Martínez: El presidente municipal de Zempoala llega nuevamente a este espacio porque las 

quejas de los habitantes, a escasos meses de terminar su trienio, parecen interminables. Tantas fueron las promesas de 
campaña que la esperanza sobre un cambio real para la demarcación regresó; sin embargo, con el paso del tiempo los 

pobladores recordaron que a las palabras se las lleva el viento.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PRESENCIAS 

Este miércoles la presidenta del Patronato del Sistema DIFH, Guadalupe Romero, rendirá un primer informe 
sobre el estado que guarda dicho organismo asistencial ante la sociedad hidalguense. Los grillitos 

expusieron que es posible la asistencia al acto protocolario de la primera dama en México, Margarita 

Zavala de Calderón, así como de diversas figuras de la política nacional y estatal. 

CRÉDITOS 

A escasos tres meses de que concluyan las actuales administraciones municipales, los alcaldes de diversas 

regiones pretenden presentar en estos días ante el Congreso local documentos de autorización para 
solicitar nuevos endeudamientos financieros, los cuales dicen, servirán para concluir algunas obras y 

ejecutar acciones que siguen pendientes, lo cierto es que tuvieron tiempo suficiente para hacerlo, el 
problema es que heredarían a sus sucesores más deudas de las que ya tienen. 

BLOQUEO INFORMATIVO 

Los grillitos observaron durante una reunión de la Cámara Nacional de Comercio en la capital hidalguense, a 

elementos de una institución bancaria quienes hicieron gala de actitudes negativas, pues no permitieron el 
acceso a los medios de comunicación para cubrir el evento. Lo anterior con el argumento de que tenían que 

autorizar la información con sus jefes previamente. 

OPERATIVOS 

Las Secretarías de Seguridad Pública de Pachuca y Mineral de la Reforma continúan con operativos en 
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diversos bulevares; toda acción está bien vista cuando verdaderamente de prevención del delito se trata, 

lo malo es que en esta dinámica los elementos detienen bajo cualquier pretexto a automovilistas que 

porten placas de otras entidades federativas, situación que a muchos está causando molestias. 

RESOLUCIONES 

Aunque los órganos de dirección del PRD están más preocupados por su renovación interna, el equipo 

jurídico del sol azteca sigue muy nervioso y más que pendiente de la resolución de la Sala Regional V en 
Toluca, respecto a los casos de Mineral de la Reforma y Pachuca, por lo que ya prevén que en la tercera semana 

de noviembre haya un resolutivo definitivo para ambos expedientes. 

CONSEJOS 

La secretaria de Alianzas del PRD, Teresa Samperio, se descartó definitivamente para contender por una 

Consejería Nacional del sol azteca, pues sostuvo que “es un buen momento para darle oportunidad a otros 

compañeros, a gente nueva que realmente quiere cambiar al partido”, los grillitos cuestionan dónde quedaron 
sus convicciones. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

                    Criterio                                                  Vía Libre 

    
 

 


